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在今年推进的各项改革
中，谢旭人主要强调了“推进社
会保障制度改革”的问题。

谢旭人建议，要针对社会
保障体系中存在的问题，特别
是在“公平性”、“流动性”、“可
持续性”三方面来推进改革。

“公平性”，是要大力推进
城乡居民基本养老保险制度统
一规范，加快步伐推进机关事
业单位养老保险制度的改革。

“流动性”，是要加快步伐

推进养老保障制度的省级统
筹，提高统筹水平，在这个基础
上，逐步加快推进全国统筹等
问题，促进劳动力流动。

从增加养老保险制度“可
持续性”考虑，谢旭人表示，一
方面要深化养老保险制度的改
革，切实加强养老保险资金的
管理，确定科学合理的支付标
准，做到清晰平衡，与此同时，
也应该进一步壮大养老保障方
面的储备。

“我们不能单纯看 GDP，不
能单看经济的发展，还要看生
态受到影响没有。我们不但要
数量，更要讲究生存的质量。”
陈泽民说。

陈泽民谈到，有代表和委
员提出，环保部也应该像两院
一样，向人大政府作报告。今
年你的环保是怎么处理的、怎
么达标的、怎么监管的，也应该
在大会上做述职报告。要不然
的话，我们的生存环境怎么越

来越差啊？雾霾越来越严重，
环境越来越污染，吃的越来越
不安全，一个重要原因是监管
不到位，明明有问题，为什么当
地的监管部门没有发现？不可
能发现不了的，这说明，监管缺
失了。

以 前 造 成 的 欠 债 ，要 很
长 时 间 才 能 改 变 过 来 ，要
下 很 大 的 功 夫 ，要 投 入 更
大 的 资 金 去 改 良 环 境 ，使
生 态 恢 复 。
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“自己生产的产品，自己首先第一个要吃。自己吃了放心，再让你
的上帝去吃。”
全国人大代表、三全集团董事长陈泽民来到郑州全媒体新闻中心
时，精神特别好，说话慢条斯理，但话题展开之后就滔滔不绝。他
今年带来的议案关注的是三农问题、食品安全问题。

陈泽民：自己生产的产品自己要先吃

吃了放心，再让消费者吃

陈泽民
全国人大代表、三全集团董事长

“自己生产的产品，自己首
先第一个要吃。自己吃了放
心，再让你的上帝去吃。”陈泽
民带来的议案中首要关注的还
是食品安全。

陈泽民认为，现在食品安
全最大的问题不是工厂的制
造环节，而是在于原料的上游
环节，“没有安全放心的原料
供应，就制造不出好的放心的
产品。”

不可否认，农业产业化
还任重道远。

由此，陈泽民提出，发
展农业现代专业化、规模
化、产业化，有了规模后也
便于我们的监管部门去监
管，种植养殖户也会为了自
身的发展，按照规范去生
产，“农业发展了，那么，原
料也就放心了”。

“产品不是检测出来的，是
生产出来的，只要源头搞好了，
生产把好关了，不用检测也是
放心的。”陈泽民直陈，如果天
天把精力放在检测上，那就没
有抓住要点。

生态环境恶化，监管缺失
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谢旭人谈深化改革

简政放权 不能“留尾巴”
全国人大常委会委员，全国社会保障基金理事会理事长，财政部
原部长、党组书记谢旭人在参加分组审议时表示，李克强总理所
作的政府工作报告是一份为民、务实、创新、鼓舞人心的好报告。

围绕简政放权，谢旭人建
议，各有关部门要围绕简政放
权，协调配合。

“在深化投资体制改革中，
会取消前置化审批，在这个过程
当中，各有关部门加强协调配合
是很必要的。去年，有些地方反
映，发展改革部门把审批项目取
消了，或者减少了，或者下放了，
但是项目在一些方面还面临有
关问题。”谢旭人说。

“因此不光是有前置性审批
取消，还得要注意审批协调，真
正能够做到使企业的投资创业

更便利，与此同时也能对产业发
展起到一个很好的管理作用。”
谢旭人同时建议，应把审批事项
向社会公布，列出审批清单，还
要把审批的程序要求进行说明，
便于企业征询。

谢旭人强调，“特别是对于一
些投资项目，前置性审批取消了，
但是对企业建设投产以后，在环
保方面、安全生产方面、资源环
境利用方面怎么样加以监管，
这还需要有关部门加强管理。
不能出现‘一放就乱，一乱就
收，一收就又死’的恶性循环。”

简政放权 要走出恶性循环

推进社保制度改革 壮大养老保障基金储备


